

## Social **Géraldine**, une pro des cosmétiques au service d'autrui

Esthéticienne confirmée, c'est pourtant dans la socio-esthétique que Géraldine Goddet a trouvé sa voie. Les établissements hospitaliers, les maisons de retraite, les foyers spécialisés, sont de plus en plus nombreux à intégrer dans leurs équipes, ces professionnels, qui par des soins esthétiques, proposent aux personnes fragilisées ou en détresse sociale de reconquérir respect et estime de soi.

« Tout est parti de l'expression théâtrale et de ma rencontre avec l'association bagnolaise *Sud Horizon* », annonce la jeune femme. Produits de beauté, cotons, miroirs sont autant d'outils dont elle use pour redonner confiance aux femmes et aux hommes qu'elle croise sur son chemin. « Notre corps est unique. Qu'il soit meurtri par la vie, la maladie, le handicap, le temps, il a le droit au même bien-être », explique la socio-esthéticienne. *L'objectif*



Une fois par mois, elle intervient au centre Mosaïque sur Cèze. J. F.

**Socio-esthéticienne, elle redonne confiance aux femmes et aux hommes par l'esthétique**

*est d'arriver à se sentir mieux, simplement, sans artifice, sans préjugé ni jugement et en respectant la personnalité de chacun. »*

Par des soins des mains, du visage, des conseils capillaires, des séances de maquilla-

ge, Géraldine Goddet offre des conseils adaptés pour aider, dans la maladie et la vieillesse par exemple, à mieux assumer les transformations physiques et guider dans la reconstruction de l'image de soi. Pour ce faire, elle démarque régulièrement les structures médicalisées. Sur Bagnols, elle travaille déjà avec les maisons de retraite du Bosquet et Saint-Roch. Des

discussions sont aussi en cours avec l'établissement Bonnefond. Néanmoins, la socio-esthéticienne n'a pas pour seule tâche de "gommer" blessures et maux. La dimension psychologique est essentielle. « Au-delà du simple soin, j'établis une relation privilégiée avec la personne. L'approche se passe par la communication verbale. On apprend à se connaître, on discute, on

*installe une relation de confiance. »*

Une fois par mois, Géraldine Goddet se met également au service du centre social Mosaïque sur Cèze, en animant l'atelier esthétique. Ce jeudi-là, Karima, Dounia, Betty et Raffaella sont venues apprendre à composer pour certaines, et à renouer pour d'autres, avec la palette de couleurs de la boîte à maquillage. « C'est ma deuxième participation à l'atelier, confie Karima. Je me maquille toujours de la même façon. Aujourd'hui, je suis venue apprendre à utiliser les couleurs. Ici, j'ai appris à nettoyer ma peau, je ne connaissais pas le gommage avant. »

À ses côtés, Raffaella est obnubilée par les petits boutons sur sa figure. « En France, beaucoup de filles ne se maquillent pas. Chez moi, en Italie, on ne sort pas, si on n'est pas maquillée. » Dounia, elle, ne se maquille jamais. Coiffure impeccable et allure coquette, elle avoue venir ici « pour écouter et échanger. » Betty, elle, est là pour oser franchir le pas et se coordonner avec « ma façon de m'habiller. La glace ne donne pas de réponse. Il faut s'accepter et cet atelier est là aussi pour nous rassurer. »

On teste, on interroge, on s'entraide, on rigole... À la fin de la matinée, contrat rempli pour Géraldine Goddet, qui par ses conseils a permis à ses quatre femmes d'oublier le regard des autres et de s'accepter. ●

Jennifer FRANCO

# Social La maison des parents lieu d'écoute et d'échange

Le lieu est accueillant, des fauteuils colorés invitent à la détente et à la discussion amicale. Dans un autre coin de la grande salle, des jeux, des livres auxquels les petits enfants ne sauront pas résister, donnent une touche supplémentaire de gaieté à la décoration. La maison des parents a ouvert ses portes le 9 mars, après deux ans et demi de travail, dans lequel les porteurs de l'idée, parents et professionnels, se sont très investis.

Gérée par l'association Mosaïque en Cèze, la maison des parents est un lieu d'écoute, de soutien, d'information et d'échange ouvert à tous les parents, les futurs parents et les grands-parents de façon libre, gratuite et anonyme. Installée dans les locaux de la Maison des Perrières, elle dispose d'un espace documentation, d'un espace offre de services et, bientôt, d'un panneau d'affichage pour les échanges de services entre parents.

« C'est un lieu d'échange de savoirs et d'expériences, où on fait circuler la parole, explique Dominique Meyzie, directrice de Mosaïque en Cèze. Mais ce n'est pas un lieu spécifique pour parents à problèmes ».

Les personnes accueillies peuvent s'y rendre pour poser une question sur la parentalité, parler de leurs expériences, obtenir des informations sur toutes les structures qui peuvent être utiles aux parents. « Elles peuvent aussi venir juste pour y prendre un thé ou un café, poursuit la



Parents et enfants ont participé à l'installation des lieux. Ici, ils construisent un tableau, qu'ils ont conçu.

directrice, par exemple lorsqu'ils n'habitent pas Bagnols, mais y amènent leur enfant pour suivre une activité, à la place d'attendre dans la voiture ou de rentrer chez eux ».

Dix-huit accueillantes, dont la moitié sont des parents et l'autre moitié des professionnels, s'alternent en binôme certains jours d'ouverture de la maison. « Notre rôle est de faciliter la parole et les échanges entre personnes accueillies, sans donner de conseils et sans jugements », précise Emmanuelle Gally, référente de famille du centre social les Passerelles sur Cè-

ze et accueillante à la Maison des parents. Depuis les débuts du projet, un comité de parents s'est créé, il se réunit une fois par mois pour faire

mativité, fier de participer activement au projet. ●

**Aurora MACCHIA**

## Un comité des parents se réunit une fois par mois

part de ce qu'ils aimeraient mettre en place à la maison des parents. C'est d'ailleurs le comité qui a participé à la création de la maquette infor-

► La maison des parents, Descente des Perrières à Bagnols. Tél. 04 66 79 95 94.

Horaires : mardi de 14 h à 18 h 30 (accueil) ; mercredi de 9 h à 12 h et de 14 h à 18 h 30 (permanences info) ; jeudi de 14 h à 16 h (accueil) et de 16 h à 18 h (permanence info) ; vendredi de 14 h à 16 h (accueil).

► Le mardi 27 avril, la maison des parents proposera un après-midi portes ouvertes dès 14 h, suivie à 17 h par l'inauguration.

## Allaitement, jeux vidéo, éloignement, scolarité...

Depuis l'ouverture, le 9 mars dernier, 28 personnes se sont rendues dans la maison des parents. Plusieurs questions ont déjà été évoquées.

« Une femme enceinte voulait rencontrer d'autres mères qui ont allaité, évoque Dominique Meyzie. D'autres personnes des problèmes d'alimentation, quelqu'un a échangé concernant la reprise de contacts entre parents et enfants à la suite d'un éloignement. D'autres ont abordé des problèmes de scolarité... »

Certaines personnes accueillies à la maison des parents y sont tout simplement allées en repérage ou pour

un renseignement.

Au-delà de ces échanges et en fonction des demandes des parents, la maison accueillera des rencontres à thème, avec des intervenants compétents sur le sujet.

Le comité des parents (lire ci-dessus) a déjà proposé une thématique qui pourrait être traitée prochainement : "Internet et les jeux vidéo dans la famille". L'allaitement pourrait également être proposé. ●

A. M.

## Financements

Elle est financée dans le cadre des contrats urbains de cohésion sociale (Cucs) par l'État, la Département et la Ville. Elle a reçu le soutien financier de la Caf, par exemple pour l'impression des plaquettes. Elle reçoit aussi le soutien de partenaires à travers la mise à disposition de personnel pour l'accueil (Caf, Département, Ville, ABPEI). Les locaux sont mis à disposition par la Ville.

**BAGNOLS : LA MAISON DES PARENTS INAUGURÉE**



Cela fait un mois et demi qu'elle fonctionne mais elle a été inaugurée, hier, officiellement par le maire Jean-Yves Chapelet, des représentants du conseil général et la Caisse

d'allocations familiales. La maison des parents qui est un lieu d'écoute, de soutien, d'information et d'échange ouvert à tous les parents et futurs parents, gratuite et anonyme est gérée par

l'association Mosaïques en Cèze et a la particularité de mélanger bénévoles et professionnels parmi ses 18 accueillantes. « Il faut que ce soit dans le futur, un lieu de ressources, d'informations et

de conférences », souhaite le maire. Isabelle Knowles, de la direction départementale de la cohésion sociale du Gard, espère, elle, voir à l'avenir, « des pères de famille. »

Photo François RIVIER

Mars 2010

Lundi 14 Juin 2010

### **Partenariat avec Mosaïque en Cèze**

La convention de partenariat que la Ville avait signée avec l'association Mosaïque en Cèze durait un an. Elle est arrivée à échéance, les élus ont donc voté le renouvellement de cette convention. Cette fois pour une durée de trois ans. Mosaïque assurera ainsi jusqu'en 2013, la gestion des centres sociaux Passerelles-sur-Cèze et Vigan-Braquet, avec des objectifs précis et des conditions d'évaluation. L'opposition s'est abstenue.

### **Cucs, programme pour 2010**

Avec ses partenaires, État, Conseil général, Vaucluse logement, Habitat du Gard et la Caf, la Ville de Bagnols a arrêté le programme des actions menées dans le cadre du contrat urbain de cohésion sociale. Quelques 45 dossiers de demande de subventions ont été déposés au service politique de la ville, dont sept nouvelles actions. Huit, issues d'associations, et onze de Mosaïque en Cèze ont été retenues, avec des contributions de la Ville allant de 800 à 3 000 €.

# Social Alary en visite à la Maison des parents



Le président du conseil général sur le terrain social à Bagnols.

Récemment critiqué par les Verts pour sa refonte de l'intervention sociale départementale, le président du Conseil général, Damien Alary, s'est simultanément lancé à la rencontre des acteurs sociaux à travers le territoire. Parmi les étapes de son circuit du 29 avril, l'hôpital local d'Uzès « pour observer les actions menées dans l'accompagnement à la personne et l'organisation du service d'aide à domicile » et à Bagnols, à la nouvelle maison des parents pour « constater les actions de soutien à la parentalité ».

Damien Alary a tenu à recueillir le témoignage des usagers de cette structure en service depuis le 9 mars à Bagnols et financée à hauteur de 8 000 € par le Département.

Information et orientation des parents, prévention en matière de protection de l'enfance sont quelques-uns des objectifs de la Maison. Mais c'est encore une maman, Karima, qui résume le mieux l'intérêt d'un tel outil géré par l'association Mosaïques en Cèze : « C'est un lieu où l'on peut se

retrouver entre parents pour échanger des conseils, des idées, des savoir-faire, sans crainte d'être jugé ».

Depuis l'ouverture des portes, en lieu et place de la Maison des Perrières que fréquentaient les seniors, une trentaine de personnes se sont présentées, dont trois papas et une grand-mère, a précisé Dominique Meyzie, la directrice de Mosaïques en Cèze.

Le lieu fonctionne grâce à dix-huit accueillants, dont la moitié sont des parents bénévoles. Jean-Christian Rey, ancien maire de Bagnols, l'un des pères du projet d'ailleurs inscrit dans son programme de campagne, qui accompagnait la visite en tant que conseiller régional, a tenu à « féliciter » les parents : « Dès les premiers comités de pilotage, ils avaient déjà mis en place le planning pour tenir les permanences, c'est grâce à eux que la Maison a pu voir le jour », a-t-il fait savoir à son ami Damien Alary. Reste à assurer son fonctionnement à très long terme. ●

Hélène AMIRAUX

Twitter 2010

# DANSE IMPROVISÉE POUR LES MERCREDIS GUINGUETTE



C'est une troupe comme on en voit peu, qui s'est produite dans les rues de Bagnols, à l'occasion des Mercredis guinguette. Des enfants, des adolescents et des adultes ensemble s'adonnant aux joies de la

danse improvisée sur le thème de Venise à la plus grande surprise des passants. Créa'danse c'est le nom de cette compagnie lyonnaise composée d'une dizaine de danseurs contemporains. Avec une quinzaine de

créations à son actif, la jeune troupe s'est déjà produite en Allemagne, Russie, Roumanie, Slovénie, Croatie, Pays-Bas et dans plusieurs villes de France (Marseille, Lyon, Paris, Romans, Grenoble, Carmaux, Tarare et sa région). Elle multiplie les

expériences en donnant des spectacles dans des lieux inhabituels tels que l'aéroport de Frankfort, la Place Rouge à Moscou, le pont d'un bateau, le parvis d'une église, un pré, un bureau de *Midi Libre*...

Photo Mikaël ANISSET

Vendredi 9 juillet 2010

## AUJOURD'HUI

### THÉÂTRE Autour de la parentalité

L'association Mosaïque En Cèze organise une animation théâtre forum sur le thème de la parentalité. Elle est intitulée Familles en scène : théâtre interactif. L'association Sud Horizon était chargée de cette activité. Les répétitions des saynètes se sont déroulées de 17 h à 21 h à la Maison des parents située descente des Perrières à Bagnols de mardi à hier.

La représentation en public aura lieu de 18 h à 20 h toujours à la maison des parents descente des Perrières, **aujourd'hui**.

Entrée est libre.

Contact : 04 66 90 50 02 ou 04 66 79 95 94.

## DEMAIN

### ANIMATION Mosaïque en fête

A 14 h à 19 h, jardin Marcel-Pagnol, l'association vous propose un éventail d'animations ainsi que de nombreuses expositions de peintres et autres spectacles de danse. Accès libre.  
Contacts : 04 66 82 37 86 ou 04 66 39 94 67.

10 juillet 2010

### La fête de Mosaïque en Cèze

Voici venu le temps d'une sympathique petite fête en forme de mini festival artistique. La manifestation, signée Mosaïque en Cèze, se déroulera ce samedi au parc Marcel Pagnol et sera l'occasion de jeter quelques regards croisés sur les arts. Les Bagnolais, petits et grands, pourront participer dès 14h à plusieurs ateliers en compagnie du cirque Plume, autour du jonglage, des acrobaties et autres expressions corporelles circaciennes. Un stand maquillage, des animations peinture et expressions, couverture vivante ou encore vidéo ponctueront l'après midi. A partir de 16h la fanfare Makan Mouchkil offrira une petite pause musicale et festive à l'heure du goûter et juste avant de retrouver autour de 17h30 les danseurs et stagiaires de la compagnie Florence Saul. Ces derniers nous conduiront en douceur vers la fin de la journée au fil des performances dansées qui composeront ce petit spectacle en plein air.

Si jamais la météo voulait jouer les trouble-fête,



*Cet après midi festival de Mosaïque en Cèze au parc Marcel Pagnol s'inscrit dans le cadre du projet «Regards croisés sur les arts»*

tout le petit monde se retrouverait dans la salle Multiculturelle.

» Mosaïque en Cèze, Regards croisés sur les arts, samedi 10 juillet à partir de 14h au parc Marcel Pagnol.

04 66 82 37 86 ou 04 66 39 94 67

(9)  
Dimanche 11 juillet 2010.

## MOSAÏQUE EN CÈZE A FAIT LA FÊTE



**Regards croisés sur les arts.**  
C'est sous ce titre que l'association Mosaïque en Cèze a fêté la fin des stages de 80 enfants, hier après-midi, au parc Marcel-Pagnol. « On se réunit là chaque année lors du

*premier samedi de juillet* », explique Vanessa qui s'occupe de l'association. Une fête qui a proposé un éventail d'animations ainsi que de nombreuses expositions de peintures et autres spectacles

de danse. Notamment celui des stagiaires qui ont participé à l'atelier de la compagnie Florence Saul. Les enfants de 6 à 15 ans ont également montré le travail réalisé pendant une semaine avec les animateurs

du cirque. Le stand maquillage a aussi été très prisé. « Les parents ont joué le jeu puisque s'il y avait logiquement des mamans, les papas sont aussi venus », se réjouit Vanessa.

*Photo François RIVIER*

lundi 8 novembre 2011

## ASSOCIATION

### Mosaïque en Cèze



L'association Mosaïque en Cèze prépare sa rentrée. Afin de pouvoir poursuivre ses actions envers les différents publics bagnolais (enfants, adolescents, adultes), elle recherche des personnes bénévoles voulant s'impliquer dans différents ateliers : aide aux devoirs pour des élèves du primaire, collège et lycée ; atelier d'apprentissage du français pour adultes. Pour tous renseignements complémentaires contacter le centre social les Passerelles, 5 place de la Crèche 30-200 Bagnols-sur-Cèze au 04 66 39 94 67.

(11)

le Salon de thé de l'Asarque en Céz

## Marché **Ventes** pour l'**Afrique**

Vendredi  
12 Novembre



La 19<sup>e</sup> édition du marché africain s'est ouverte hier au centre culturel Léo-Lagrange de Bagnols. Instruments de musique, bijoux touaregs et togolais, meubles africains, spécialités culinaires et bien d'autres curiosités encore y sont en vente. « Les bénéfices serviront à financer des actions de développement en Afrique », appuie le

vice-président de l'association organisatrice, Peuples Solidaires, Jean-Paul Sornay. Ce marché est ouvert jusqu'à dimanche de 10 h à 21 h ce soir et de 10 h à 19 h demain. Cette animation est mise en place dans le cadre du festival l'Afrique à Bagnols qui se déroule du 4 au 20 novembre. Renseignements au 04 66 79 92 95.